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 ◆  平成３０年８月９日（木）第１０回教育委員会定例会を南館  

６階会議室で開催した。  

                                          

 ◆  出  席  委  員  

教 育 長     岡  田   祐  一  

教育長職務代理者     京  兼   幸  子  

委 員     片  山   正  敏  

委 員     篠  永   安  秀  

委 員     武  内   由紀子  

 

◆  本委員会に出席した者    

教 育 総 務 部 長     乾     克  文  

教 育 政 策 課 長     玉  谷   圭  太  

学 務 課 長     小  塩   憲  司  

施 設 課 長     中  井   教  純  

社会教育振興課長     松  本   栄  子  

歴 史 文 化 財 課 長     乾     友  範  

中 央 図 書 館 長     川  上   成  人  

学 校 教 育 部 長     小  川   浩  一  

学校教育推進課長     加  藤     拓  

教 職 員 課 長     谷     周  平  

教育センター所長     足  立   英  幸  

こ ど も 育 成 部 長     岡     和  人  

保育幼稚園総務課長     山  嵜   剛  一  

保育幼稚園事業課長     村  上   友  章  
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           （ 平成３０年８月９日（木）、午後２時００分 ）  
 
  議事日程  （ 平成３０年第１０回茨木市教育委員会定例会 ）  
 
           （ 於：市役所南館６階会議室 ）  
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（１４時００分 開会） 

 

岡田教育長 

  ただいまから平成３０年第１０回茨木市教育委員会定例会を開会いたします。 

本日は、委員会を傍聴したいとの申し出がありますので、ここで入室をしていただ

きます。 

  それでは傍聴者を入室させてください。 

 

   （傍聴者入室） 

 

岡田教育長 

  本日の出席者は５名でありまして、会議は成立いたしております。 

  なお、本委員会には部長以下、説明員の出席を求めております。 

  これより本日の会議を開きます。 

  日程第１「会議時間の決定について」を議題といたします。 

  お諮りいたします。 

  本日の会議時間は午後４時までといたしたいと思いますが、異議ございませんか。 

 

   （各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

  異議なしと認めまして、本委員会の会議時間は午後４時までと決定いたします。 

  日程第２「会議録署名委員指名について」。 

  本件は、茨木市教育委員会会議規則第１７条の規定により、片山委員をご指名申し上

げますので、よろしくお願いいたします。 

  日程第３「会議録の承認について」を議題といたします。 

  「平成３０年第８回茨木市教育委員会定例会会議録（案）」についてお諮りをいたし

ます。 

  ご異議ございませんか。 

 



 

－ 2 － 

   （各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

  異議なしと認めまして、「平成３０年第８回茨木市教育委員会定例会会議録（案）」

については承認することといたします。 

  日程第４「諸般の報告」を行います。 

 

乾教育総務部長が報告 

 

岡田教育長 

  以上の報告について、質問ございませんか。 

 

篠永委員 

  私からは、７月１４日の第２土曜科学教室について質問をさせていただきます。質問

と申しますか、今回は相馬芳枝科学賞でお世話になっている相馬先生に来ていただい

たということで、とても子どもたちの刺激になったのではないかなと思っております

が、毎年１回ぐらいは相馬先生に出席していただくような形なのでしょうか。ちょっ

と教えてください。 

 

足立教育センター所長 

  相馬先生にはお忙しいところ、大変お世話になっております。今回も、きらめきの科

学教室等とも相談をいたしまして、内容等についても、次世代の子どもたちの興味と

関心を引き出せるようにということで協力をいただいております。例年、こういうよ

うな形で１回は参加いただけるように続けてまいりたいと考えております。 

 

篠永委員 

  ぜひよろしくお願いします。 

 

片山委員 

  同じく、第２土曜科学教室のことですが、このときは、小学校６年生の２学期に学習
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する内容が題材になっているということですが、これに参加された子どもたちは何年

生の方が多かったのでしょうか。どういう形で参加者を募られて、どういう方が参加

されたのか教えていただけますか。 

 

足立教育センター所長 

  参加者についてでございますが、一番多かったのが、小学校５年生です。それから、

２番目に多かったのは小学校３年生で、これは、今年度も何回か実施しておりますが

大体このような傾向になっております。毎回参加する児童もかなりいますので、今後

も変わらない状態が続くと考えております。周知につきましては、広報に掲載をいた

しまして、電話による受付で参加者を毎回募集しております。 

 

片山委員 

  ５年生の方と３年生の方が多いということなのですが、リピーターの方が多いのでし

ょうか。新しい方も参加できるように広報をしておられるようですが、特に新しい方

にもそういう参加の機会があればいいなと思います。 

 

足立教育センター所長 

  数的には、やっぱり繰り返し来て、参加していただいている子どもたちが多いです。

ただ、全く新規の方がいらっしゃらないということはございませんので、少しずつそ

の裾野が広げられたらいいなというふうに考えております。 

 

京兼委員 

  ７月１４日の土曜日に開催された映画会について、茨木市で震度６弱の地震があって

まだ１か月経たない時期の開催だったと思うのですけれども、参加者の人数等はこれ

までに比べて多かったのでしょうか、少なかったのでしょうか。地震の影響はありま

したか。 

 

川上中央図書館長 

  地震の影響ですけれども、休館をしておりましたのが６月１８日から６月３０日まで

で、７月１日の日曜日から開館をいたしました。この映画会は開館から２週間後にな
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るのですが、そのころには、ほぼ通常どおりの来館者がお見えになって、人数的にも

大体５０人から６０人ということで、通常の参加者数でございました。 

 

京兼委員 

  余談なのですけれども、図書館も休館されたということで、結構被害があったのです

か。 

 

川上中央図書館長 

  図書館につきましては、主な被害といたしましては、本棚の本が、場所によりますけ

れども大体３０％程度落下しました。そのほか、壁にひび割れ等が生じております。

人的被害についてはございませんでした。 

 

京兼委員 

  ありがとうございます。 

 

武内委員 

  先ほどの７月１４日の第２土曜科学教室の件なのですけれども、６３人というのは通

常よりちょっと多い人数なのかなというふうに思うのですが、これは１回で６３人だ

ったのでしょうかということを１つ質問させてほしいのと、もう一つ、これは６年生

で学ぶ内容の関連だということで、先ほど、センター所長が広報で募集されたとおっ

しゃったんですけれども、学校との連携というかね、学校で学ぶ内容のことだからと

いう呼びかけみたいなことがあったほうがよかったのではないかなと思うのですが、

いかがでしょうか。 

 

足立教育センター所長 

  参加につきましては、１回の開催で６３名ということになります。今回は、第２土曜

科学教室ときらめきで開催されている科学教室の共同開催という形で、そちらにふだ

ん参加している子どもたちも一緒に参加をしてきているということで、若干人数が多

くなっているというところがございます。 

  それから、各学校等への呼びかけについてでございますが、今回あるいは今年度の分
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につきまして、特に学校に直接呼びかけてるというようなことはございません。また、

校長会あるいは教頭会等でこういうものがあるという周知について検討してまいりた

いと思います。 

 

武内委員 

  別件ですが、７月２０日金曜日の深夜はいかい等防止のための巡回街頭指導という件

について、夜といっても暑かったと思うのですけれども、大変頑張られたなというふ

うに思います。どんな時間帯に巡回されて、その中で何か特に目につくような問題が

あったかなかったか、教えてください。 

 

松本社会教育振興課長 

  深夜はいかい等防止のための巡回街頭指導についてです。時間帯は午後１０時から午

後１１時ごろにかけまして、ＪＲ方面と阪急茨木方面を巡回いたしました。巡回は、

今回は茨木警察署の方にも参加をいただきまして、１０中学校区の青少年指導員と教

育委員会の職員で行いました。子どもたちの様子ですけれども、連日の暑さというと

ころもございまして、出歩いている青少年はほとんど見かけなかったという報告を受

けておりますのと、１件暴走行為をしている青少年がいたんですけれども、ちょうど

警察の方も参加をしていただいてましたので、その方に声かけをしていただいたので

すが、そのまま逃走していったというような報告を受けています。 

 

武内委員 

  バイクに乗っていたんですよね。 

 

松本社会教育振興課長 

  はい、バイクに乗っていたということです。 

 

篠永委員 

  巡回街頭指導について、今お伝えいただいたように夜も暑くなっているのですけど、

年次推移としては横ばいなのでしょうか。やはり、猛暑というか酷暑の影響で、夜に

出歩く子どもたちがいないのはいいんですけれども、年次推移的には、今年は特に暑
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くて少なかったのか、年々少しずつ減っている傾向がある中で、今年は特に暑かった

ので減っているというような傾向があったのでしょうか。 

 

松本社会教育振興課長 

  出歩く子どもたちの推移というところですけれども、昨年度も、塾帰りの子どもたち

を見かけたというような報告で、今年度も公園等でたむろしていたり、問題行動をし

ているような青少年はいなかったという報告を受けており、状況としては、特に変わ

っておりません。 

 

篠永委員 

  もう一つ、私のほうから、７月２４日の子どもセミナーのはんだづけのことなんです

けれども、はんだづけは、ちょっとした家での作業で修理ができたら本当に役に立つ

ような技術かと思うのですけれども、子どもたちがする場合にやけどとか、はんだづ

けのときのヒュームを吸うとやはり体に悪いですから、そのあたりは注意をしていた

だいているとは思いますけれども、実際に、特にけがややけどがなく終わったのでし

ょうか。もう一点は、対象の子どもたちは何年生ぐらいだったのかなというのをちょ

っと教えていただけますか。 

 

松本社会教育振興課長 

  子どもセミナー（はんだづけ）についてです。当日は、参加者一人一人にはんだごて

を扱っていただいて、電子回路を完成させるというようなセミナーをしました。実際、

やはりはんだごてがちょっと指に当たってしまって少し軽いやけどをしたという報告

を受けておりますが、すぐに冷やして対処をしたので問題なかったということです。

参加者なんですけれども、一番多かったのが５年生で、その次に６年生ということで

高学年の参加が多く、作業に関しては比較的スムーズに行えたということで聞いてお

ります。 

 

武内委員 

  ７月２６日の校園長一日研修会と７月２７の教頭一日研修会ですけれども、危機管理

とかそういう面でのテーマが多くて、いろいろと各学校の問題というか、課題という
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か、そういう話し合いがなされましたし、講師の先生からもいろいろ本当に身近な危

機管理の面でのご指導をいただけたのでよかったかなというふうに思います。何分に

も、１か月前に地震があって、各学校とも、臨機応変な対応とか、避難訓練はしてい

るけれども、やはりその場その場によって、マニュアルどおりにはいかない部分がた

くさんあって苦労されたというようなお話も交流できてよかったなというふうに思い

ました。今後に向けて、それぞれの学校のうまくいった面とか、もう少しこうすれば

よかったというような面の交流もできていたので、そのことが次に生かされるように

つながっていけばいいなというふうに思いました。感想ですけれども、そのように感

じました。 

 

岡田教育長 

  以上をもちまして、諸般の報告を終わります。 

  以上をもちまして、議事日程は全部終了いたしました。 

  平成３０年第１０回茨木市教育委員会定例会を閉会いたします。どうもご苦労さまで

した。 

 

（１４時１９分 閉会） 
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以上会議の顛末を記載し、茨木市教育委員会会議規則第１７条によりここに署名する。 
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月　　日 行　　　　事　　　　名 場　　　　所 出　席　者 担 当 課

7月14日（土）
映画会
（開催回数：1 回　参加者：48人）

中央図書館 関係職員
中央図書
館

7月14日（土）
第２土曜科学教室
　　　　台所の科学
　　（参加者：63人）

教育センター 関係職員
教育セン
ター

7月20日（金）
深夜はいかい等防止のための巡回街頭指導
（参加者：30人）（10中学校区より参加）

阪急・ＪＲ駅前周辺 関係職員
社会教育
振興課

7月21日（土）
7月22日（日）

子ども向け工作等行事
（開催回数： 2 回　参加者：延べ112人）

中条図書館ほか 関係職員
中央図書
館

7月24日（火）
子どもセミナー（はんだづけ）
（参加者：26人）

青少年センター 関係職員
社会教育
振興課

7月25日（水）
平成30年度茨木市人権教育夏季研究集会
（参加者：902人）

立命館いばらき
フューチャープラザ

教育長
関係職員

学校教育
推進課

7月26日（木）
子どもセミナー（手作り絵本づくり）
（参加者：39人）

青少年センター 関係職員
社会教育
振興課

7月14日（土）
～

7月26日（木）

おはなし会
（開催回数：16回　参加者：延べ618人）

中央図書館ほか 関係職員
中央図書
館

7月26日（木）
平成30年度茨木市立幼･小･中学校校園長一日研
修会
（参加者：92人）

市民総合センター

教育長
京兼教育長職
務代理者
片山委員
武内委員
関係職員

学校教育
推進課

7月27日（金）
平成30年度茨木市立小･中学校教頭一日研修会
（参加者：75人）

市民総合センター

教育長
京兼教育長職
務代理者
片山委員
武内委員
関係職員

学校教育
推進課

平成３０年第１０回茨木市教育委員会定例会事務報告

平成30年7月14日～平成30年7月27日


